
男女共同参画ウィーク講座 

「被害者から支援者へ」～サバイバーとの出会い～ アンケート結果 

 

1 性別 女性 １7人 / 男性 7人 

 

2 年齢  

20代 2人 / 30代 3人 / 40代 2人 / 50代４人 / 60代９人 / 70代４人 

 

3 講座の参加のきっかけはなんですか？ 

チラシを見て：３人  行政からの誘い：15人  知り合いから聞いて：５人 

広報みなまたを見て：１人 

 

４ 今回のテーマと同様のセミナーを受講したことはありますか？ 

・ある 9人（1回 2人 2回２人 3回２人 3回以上１人 20回以上受講１人）  

・ない 14人  無回答 1人 

５ DV被害にあったことがありますか？ 

・ある ２人    ・ない ２２人 

６ 今回、受講して感じたことはありますか？ 

（例えば、初めて知ったこと、意識が変わったことなど） 

・DVなどの被害を受けても、そこから立ち上がり、同じ様な立場にある人達を支援する側にな

るという女性の強さに感銘を受けました(30代女性） 

・今まで婦人相談員と聞いてもどのようなお仕事をされてるのか分からなかったのですが、多岐

にわたる相談、命にもかかる事も受けていることが分かりました。日本には人身売買は無いと

思っていたけど、多いとの事でとても驚きました。家庭環境、ＤＶを受けることによって、そ

の人に大きな影響を与えてしまうんだと改めて感じました。初めて受講して、初めて聞く言葉

も多く知ることができてよかったです。（30代女性） 

・今の時代があるのは紹介していただいた方々の取組があったおかげだなと思いました。ただま

だまだ DV などは無くならないので、他人事ではなく自分事ととして考えていきたいです。

（40代女性） 

・自分も、もっと身近な問題として動くべきだ（50代女性） 

・知らない所で辛い思いされている方がいて聞いていて苦しくなりました。（60代女性） 

・婦人保護事業を頑張ってこられた方がずっと昔からおられたということ。（前にも教えていた

だきましたが）自分の周りにはＤＶなどのような被害を受けている知り合いが思い当たらす

幸いなことかもしれませんが、サバイバーとして支援されている方は、自分が本当につらい体

験をされたから寄り添えるのだろうと思いました。（60代女性） 

・私の友人もＤＶにあい離婚しました。今日のお話のとおりかなとつくづく思います。実は私も

1回だけ手をあげられ、子供 2人と素足で飛び出したこともあります。（60代女性） 

・こんなにたくさんの女性が被害を受けていることに大変驚きました。「婦人相談員」さんは女

性にとって、とても大切な存在だと強く思いました。（60代女性） 

・ずっと前、テレビ番組で山田わかさんのことがあったことを思い出した。他人ごとと考えてい



たが、私たちが生きているこの社会の問題としてとらえていくべきだなと思った。（60 代女

性） 

・ハーグ条約について初めて知りました。現代でも戦争が起きてる時代、このような制約に驚き

ました。（60代女性） 

・被害者が思った以上に多いと判った。 社会問題として、みんなが考え、明るい世になればよ

いと思う。 国内だけでなく、外国の情報まで学べてよかったです。（70代女性） 

・女性の人権を大事にするために、たくさんの先駆者がおられることにはじめて気が付きまし

た。 自分自身がこれまでいかにのほほんとして生きてきたかを気づかせてくださいました。

（70代女性） 

・松本先生の功績の素晴らしに感動しました。4人に 1 人がＤＶ被害者、驚きです。（70 代女

性） 

・以前、何回か受講しましたが、忘れていましたが、また受講したいです。（70代女性） 

・ハーグ条約など国際結婚独自の大きな問題がある事を初めて知りました。（20代男性） 

・身近で聞いたことはあるが、知らないところで内在してるのかなとも思った。（40代男性） 

・婦人保護事業の歴史、婦人保護事業のサバイバーの氏名を知った。（60代男性） 

 

7 今後、男女共同参画に関する講座で、希望する内容はありますか？ 

・家庭や職場で起きがちな男女差や、その解決のためにできること。男女共同参画に向けて職場

や学校、家庭でできることを知りたい（20代女性） 

・妻に先立たれた夫（妻が入院などで家にいない場合などを含む）たちを対象として講座「今か

あなたはどう生きるか」をテーマに。（60代女性） 

・セクハラ、パワハラをなくすには？（70代女性） 

・男女の助け合いについて（50代男性） 

・男女共同参画を積極的に取り組んでいる事例の紹介（60代男性） 

 

8 今回の講座を自分以外には、どなたに受講してもらいたいと思いますか？（複数回答可） 

同僚-5 人 / 上司-3 人 / 家族-10 人 / 彼氏 2 人 / 彼女 2 人 / 友人-8 人 

/ 学生-5人 / その他（  妻先立たれた夫たち ） 

9 その他（自由記入） 

・DVなどの被害女性と聞くと、相談員としてはなんとかその人の命や生活を守れる様に！！と

思うことが多いのですが（社会的にも立場の弱い人達だろうと思っていました…）、そこから

その女性自身が立ち上がり、自らの体験を踏まえ、支援者となっていくというお話を聞いて、

その人の強さにも驚きましたし、とてもカッコ良いなと思いました。もちろん、たくさんの困

難はあったろうと思いますが、それを跳ね除けて、支援をするというのは、同様の被害に遭っ

た人からしてもとても心強いことだろうと思います。DVや性犯罪というのは、決して、他人

事ではなく、自分の身近な問題として、今の社会の問題として、知っておかなければならない

と改めて思いました。ありがとうございました。（30代女性） 

・貴重な講演をありがとうございました。（60代女性） 

・売春防止法が今年の 5月に終了したことを初めて知りました。（60代女性） 

・まだまだ女性の地位は低いと感じる（60代女性） 

・勉強になりました。こういう機会をありがとうございました。（70代女性） 


